

mois correspondants de l'année précédente, donnent les chiffres suivants : 15,202,000 livres, en 1913 ; 36,285,000 livres, en 1914. Pour la Norvège, le Danemark, la Suède et la Suisse, les chiffres sont : 7,271,000 en 1913, 35,347,000 en 1914. Cette augmentation démesurée indique clairement que la plus forte partie de ce cuivre est destiné réellement, non pas à l'Italie et aux autres pays neutres, mais à l'Allemagne, qui ne peut l'importer directement. Or le cuivre est incontestablement un article qui tombe sous la classification de contrebande de guerre.

La note anglaise est très forte, et en même temps très modérée et très conciliante. Nous ne croyons vraiment pas qu'une conversation engagée de cette manière, par des hommes comme M. Wilson et Sir Edward Grey, puisse aboutir à un conflit.

\* \* \*

Au Canada, on annonce la session du parlement fédéral pour le 4 février. Celle de la législature de Québec est commencée depuis le 7 janvier. Le programme de ses travaux ne paraît pas très chargé et ne renferme rien de saillant.

**Thomas CHAPAIS.**

Québec, 28 janvier 1915.

---